
No 班
開催
場所

項　　　目 所管委員会 意見・提言等 議会報告会での回答 委員会での対応

1 ３班 高梁 防犯カメラ 市民生活
防犯カメラの設置条例を高梁市でもつくるべきではないか。 県条例に基づいて行うようになっている。 映像等の取り扱いも含めて現状を再確認

し協議を行う。

2 ３班 高梁 議会運営 議会運営

全員協議会を必要以上にやりすぎではないか。市民に公開
されず、市長も全員協議会で説明をしたとの認識に立つ。
議案に対して本会議できちんとやってほしい。また議会広報
には本会議は載るが全員協議会は載らない。

本来議案については事前に調べ論議している。急な議案な
どに対応するために全員協議会が行われてきた。

全員協議会のあり方については、議会運
営委員会で協議を行っている。

3 １班 巨瀬 有害鳥獣対策 産業経済

イノシシや猿が至近距離まで出る。金銭的な負担が大きい
ため、個人では実効力のある対策が困難である。有害鳥獣
についての補助金をふやしてほしい。

高梁市は農業を基幹産業と捉えて力を入れている。有害鳥
獣対策としては電柵や防護柵がある。また、実施隊を立ち
上げたことによって、猟友会に市の補助金プラスアルファが
出るようになっている。

必要に応じ委員会で調査、議論する。

4 １班 巨瀬 有害鳥獣対策 産業経済

イノシシを1頭とるのにも、事前に行動範囲を調べるなど経
費がかかる。1頭8,000円では仕事に行ったほうがましという
のが市民感情である。市のいろいろな制度は本当に市民生
活にあっているのか。

有害徴収対策について、現在の助成は平成16年に決まっ
た金額でそのまま来ている。実施隊の設置が決まったとき
に、猟友会にはいろいろな保障や免除がついてよくなったと
思う。

必要に応じ委員会で調査、議論する。

5 １班 巨瀬 有害鳥獣対策 産業経済

有害鳥獣被害は、とれたらこれだけ出しますよというだけで
は根本的になくならない。高梁市にいるイノシシは何頭かと
聞いても、調べられないからわからないと言われた。対処療
法では治らない。根本的な治療が必要ではないか。

持ち帰って全体で話し合いをさせていただきたい。議会も主
体的に市政をつかさどっていくという気持ちで進めていきた
い。

必要に応じ委員会で調査、議論する。

6 １班 巨瀬 有害鳥獣対策 産業経済

高梁市が農業を基幹産業にしているなら、徹底した取り組
みをしてほしい。図書館や景観はいつでもできる。今すべき
は何なのか考えてほしい。住民は怒っている。被害を受け
た者からすれば市の対策は小手先だ。有害鳥獣は徹底的
に駆除するしかない。

必要に応じ委員会で調査、議論する。

7 ２班 松原
議会運営
議会報告会

活性化特別

議会制民主主義のもとでは政治と行政で一致するテーマや
方針を定め、このことを明らかにして目標を提示すること。
執行部の起案等でもこのことを徹底すべき。議決の後に
長々と個人の意見や要望を述べるべきではなく節度ある議
会運営をすべき。事後の修正は可能である。
議会報告会のテーマは中長期的なテーマに限ることなく、
複合施設のこと等広げるべき。

御意見を承る。
貴重な御意見であり議会活性化特別委員会に持ち帰り参
考にしたい。

一般質問においては、それぞれの議員の
考え方により市政について質問が行われ
る。
議会報告会での意見交換のテーマについ
ては、以前は統一テーマで実施したが、今
回は地域ごとの課題について設定した。今
後も開催ごとに考えていきたい。

8 ２班 松原
議員間討議
全協

議会運営

定住対策を人口対策にレベルを上げて取り組んでもらいた
い。所得がないと人が集まらない。どうやってそういう場をつ
くっていくか。議会基本条例の中に議員間討議がある。駅
前複合施設についての議員間討議については公開してもら
いたい。議会基本条例をしっかり活用して認識、情報、価値
観の共有を進め、市長をしっかり叱咤激励してもらいたい。

１０月２３日の議員間討議は公開しますのでぜひお越しくだ
さい。複合施設の設計、管理、運営の３点について討論す
る。

全員協議会のあり方については、議会運
営委員会で協議を行っている。

9 ３班 有漢 有害鳥獣対策 産業経済

イノシシは農家としてとってほしいときには、肉の需要との
関係で駆除していただけないがどう考えるか。駆除のため
の実施隊の年間予算は一人当たりにすると2,000円にしか
ならないがこれで活動できるのか。

やる気がなくならないようにしたい。 必要に応じ委員会で調査、議論する。
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10 ４班 成羽
空き家対策
定住対策

市民生活

空き家対策、定住対策は、いつまでに何をするか方針を決
めて目標設定をすべきではないか。そのことを議会でも議
論してほしい。

関係者と委員会とで現状確認し、研究して
いく。

11 ４班 成羽
空き家対策
定住対策

市民生活
空き家対策、定住対策の今後についてどう考えているの
か。市の積極的な取り組みが必要ではないか。

この報告会では、議員個々の考えを述べることはできない。 関係者と委員会とで現状確認し、研究して
いく。

12 ２班 川上 有害鳥獣対策 産業経済
有害鳥獣対策はどうなっているか。 高梁市は５地区で100人を実施隊とした。今年度は、一人

2,000円であるが、状況を見て今後判断していく。
必要に応じ委員会で調査、議論する。

13 ２班 川上 定住対策 市民生活

人口減少、少子高齢化について議会の中で専門的に取り
組む組織はあるのか。

現在そのような組織はないが、定住受け入れなどの対応に
問題があるような場合は定住対策課などの担当課に議会
から要望している。

関係者と委員会とで現状確認し、研究して
いく。


